

SÁBADO 16 DE OCTUBRE DE 2021

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PRESENTACIÓN DE LIBRO

DESTACAN COORDINACIÓN EN MATERIA ELECTORAL EN QUERÉTARO

Autoridades del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), la Fiscalía General de Querétaro y el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) destacaron la eficiente coordinación institucional en la entidad, que garantiza el ejercicio de los derechos político-electorales de la ciudadanía. Lo anterior, en el marco de la presentación en las instalaciones de la Fiscalía del libro 'Ley General en Materia de Delitos Electorales. Comentada', coordinado por César Astudillo Reyes y Gilberto Pablo de Hoyos Koloffon. El Consejero Presidente Provisional del Consejo General del IEEQ, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, señaló la importancia de la colaboración para el fortalecimiento de las instituciones; a propósito de la obra, indicó que es pertinente, relevante y permite identificar áreas de oportunidad en temas como paridad, representación de pueblos y comunidades indígenas, violencia política, entre otros. De igual manera, el Fiscal General del Estado, Alejandro Echeverría Cornejo, afirmó que la histórica participación de la ciudadanía en el proceso comicial de este año es una expresión de la confianza en las instituciones; asimismo, consideró el libro es una aportación valiosa para la capacitación, la especialización y el conocimiento de la ley en la materia. Por su parte, el Magistrado del TEEQ Ricardo Gutiérrez Rodríguez dijo que el trabajo comprometido de las autoridades electorales ha colocado al estado de Querétaro como punto de referencia en cuestiones democráticas; con respecto al texto presentado, subrayó que visibiliza retos como la violencia política en razón de género, la protección de la niñez y adolescentes en la propaganda electoral, entre otros tópicos. César Astudillo comentó que el libro, que reúne colaboraciones de 41 especialistas, ofrece una visión general de los tipos penales y el alcance de las instituciones encargadas de perseguirlos; además, refirió la necesidad de defender la competencia legislativa de las entidades federativas y de profundizar en la cultura cívica, democrática y de la legalidad en el país. Del mismo modo, Gilberto Pablo de Hoyos expuso que el peculado electoral, la violencia política contra las mujeres en razón de género, el condicionamiento de programas sociales y el financiamiento ilícito de campañas son algunos de los temas más relevantes para las fiscalías en la materia; sobre los retos de estas instituciones, mencionó, entre otros, la autonomía, su naturaleza permanente, la generación de confianza social, el uso de nuevas tecnologías y el respeto a los derechos humanos. La presentación del texto fue moderada por la Fiscal Jefa de la Unidad Especializada en la Investigación de Delitos Electorales, Rubí Guadalupe Aguilar Guerrero, quien refrendó la relevancia de las instituciones para la estabilidad y la paz social. Al evento asistieron las Consejeras Electorales del IEEQ Rosa Martha Gómez Cervantes, Karla Isabel Olvera Moreno y María Pérez Cepeda; el Secretario Ejecutivo, Carlos Alejandro Pérez Espíndola; representantes de los tres poderes del Estado, los partidos políticos, la academia y las instituciones convocantes.

<https://inpro.com.mx/index.php/2021/10/15/destacan-coordinacion-en-materia-electoral-en-queretaro/>

<https://codiceinformativo.com/2021/10/presentan-libro-ley-general-en-materia-de-delitos-electorales-comentada/>

<https://informativodequeretaro.com/destacan-coordinacion-en-materia-electoral-en-queretaro/>

<https://adnformativo.mx/destacan-coordinacion-en-materia-electoral-en-queretaro-ieeq/>

SÁBADO 16 DE OCTUBRE DE 2021

ELECCIÓN DE AUTORIDADES AUXILIARES

GARANTIZARÁN DEMOCRACIA EN ELECCIÓN DE DELEGADOS

Por Dolores Martínez

Para el proceso de elección de delegados y subdelegados en el municipio de San Juan del Río, se espera una contienda que en donde se privilegie la democracia, refirió Roberto Carlos Cabrera Valencia, presidente municipal, quien adelantó que este procedimiento se podría llevar a cabo para el 21 de noviembre. En sesión de Cabildo este viernes se aprobó por unanimidad las bases y convocatoria para dicha elección, aquí los pobladores de las zonas rurales del municipio podrán inscribirse, tomando en cuenta una serie de requisitos que deberán presentar para poder estar al frente de su localidad. El edil mencionó que habrá integrantes del Ayuntamiento en este proceso para revisar que las condiciones en las que se desarrollen las elecciones sean la mejores para un clima de tranquilidad, además subrayó que participará el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) (...) (ESSJR)

<https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/garantizaran-democracia-en-eleccion-de-delegados-7347441.html>

NOTAS PRINCIPALES

DQ: AZOTA LEGALIZACIÓN DE AUTOS “CHOCOLATE”

La regularización de vehículos ilegales en el país representa un golpe para la industria automotriz, y pone en riesgo la permanencia de distribuidores formales de automóviles y en consecuencia a las fuentes de empleo, sostuvo la presidenta en Querétaro de la Asociación de Distribuidores De Vehículos Automotores (AMDA), Laura Rodríguez Miranda. (DQ, principal)

N: JUNTOS Y ADELANTE

El gobernador Mauricio Kuri, en el marco del Día del Caminero, se reunió con personal de la CEI para reconocer su esfuerzo y trabajo diario en la conservación de los caminos queretanos y promover con ello una mejor dinámica social y económica en la entidad. (N, principal)

AM: ESCENARIO “A” FAVORECERÁ LA RECUPERACIÓN ECONÓMICA

La expectativa de crecimiento que la Canaco estima para el cierre de año es del 8 por ciento. La determinación del escenario A favorecerá la reactivación económica. (AM, principal)

EUQ: AIQ SE RECUPERA DE LOS DAÑOS DEL COVID: SEDESU

Prevén que el aeropuerto tenga los mismos niveles de volumen de carga que tenía en 2018. Cierra septiembre con tercer lugar en traslado de mercancías domésticas, destacan. (EUQ, principal)

SÁBADO 16 DE OCTUBRE DE 2021

PODER EJECUTIVO

SE REUNIÓ KURI CON PERSONAL DE LA COMISIÓN ESTATAL DE INFRAESTRUCTURA

Con el objetivo de reconocer su esfuerzo y trabajo, el gobernador Mauricio Kuri, se reunió con personal de la CEI en conmemoración del Día del Caminero. "Verdaderamente hacen un gran trabajo por Querétaro; de veras, juntos, adelante, llevemos el camino de Querétaro al siguiente nivel y eso se va a hacer gracias a ustedes", refirió. Kuri González aseveró que contar con un equipo profesional y comprometido brinda la certeza necesaria para cumplir con el objetivo de realizar 130 obras sociales de equipamiento, de conservación, de educación y de contingencia. Esto durante los primeros 100 días de la administración, con la finalidad de propiciar mejores condiciones de vida para las familias queretanas, con una bolsa de más de mil 100 millones de pesos en inversión. (DQ)

MIL MILLONES DE PESOS PARA ACCIONES SOCIALES

Para 2022 se proyecta una ejecución de mil millones de pesos en materia de obra y programas sociales, con el objetivo principal de reducir la brecha de desigualdad en Querétaro, al disminuir los índices de pobreza extrema y pobreza. Agustín Dorantes, titular de la SEDESOQ, compartió que serán las dependencias encargadas de ejecutar la obra pública las que desarrollen la infraestructura social, sin embargo, la SEDESOQ será quien determine el eje rector de aplicación. (N)

INCOMUNICADOS 2 PUEBLOS

Por lluvias continúan incomunicados dos pueblos en la Sierra Gorda; sin embargo, por la creciente del Río Extoraz no han podido intervenir, afirmó Sonia Carrillo, CEI. "El tema es que su camino es el río", aseveró. Señaló que son las comunidades de El Timbre y Paso de Gatos, las que continúan incomunicadas por vía terrestre, ya que se ubican en la ribera del Río Extoraz. Preciso que, aunque ambas comunidades tienen acceso por San Joaquín y Pinal de Amoles, pero sus accesos fueron bloqueados por la creciente del río. (DQ)

AL 100% SERVICIO DE AGUA, ASEGURA

Tras 35 días en la irregularidad del servicio, este viernes quedó normalizado al 100% el servicio en la zona metropolitana, así lo informó la CEA, después que concluyó el desfogue en la Presa Zimapán. La dependencia estatal informó que el 10 de octubre concluyó el desfogue por lo que a partir del 14 de octubre se regulariza el funcionamiento del Acueducto II. La CEA aseveró que durante la contingencia incrementaron la extracción de los pozos de aguas subterráneas para abastecer las colonias que normalmente dotan del acueducto II. (DQ, N, EUQ)

ESTE VIERNES QUERÉTARO REGISTRÓ 193 NUEVOS CASOS Y 7 MUERTES POR COVID-19

En Querétaro, dos hombres -de 73 y 80 años, sin comorbilidad, así como cinco hombres -de 49, 58, 63, 66 y 71 años-, con diversas comorbilidades, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de COVID-19. En el estado se suman 193 casos de la enfermedad; se trata de 98 mujeres y 95 hombres. El registro acumulado es de 95 mil 940 casos; 51% son mujeres y 49% son hombres. (N)

POR ARRANCAR VACUNACIÓN CONTRA INFLUENZA EL 03 DE NOVIEMBRE

De acuerdo al calendario del gobierno federal, arrancará la inoculación contra la influenza en Querétaro: se informó a través de la SESEQ, dependencia que se encuentra a la espera de recibir los lotes correspondientes a la población queretana. Martina Pérez, titular de la SESEQ, compartió que para la protección contra el virus estacional se espera que la federación envíe 550 mil dosis para la totalidad de las dependencias públicas, locales y federales. (N)

SÁBADO 16 DE OCTUBRE DE 2021

CAR HERRERA DE KURI SE SOLIDARIZA CON LAS FAMILIAS DE EL MARQUÉS

La Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Car Herrera de Kuri, visitó el municipio de El Marqués para colaborar con la repartición de diversos bienes ante la situación de contingencia que persiste en algunas zonas por las lluvias. “Estamos con ustedes, no los vamos a dejar solos, dependencias de Gobierno, el municipio y fundaciones se están uniendo para apoyarlos. Queremos que sepan que el DIF está con ustedes”, les dijo la Sra. Car Herrera de Kuri a los damnificados. (N)

SE REÚNEN AUTORIDADES ESTATALES CON VECINOS DEL FRACCIONAMIENTO LA RUEDA

Guadalupe Murguía, SEGOB, encabezó una reunión de trabajo entre autoridades estatales y representantes del fraccionamiento La Rueda, San Juan del Río, donde se dio a conocer que la semana próxima el gobernador, Mauricio Kuri, presentará las acciones que se llevarán a cabo en el corto y mediano plazo para mitigar las afectaciones en esta zona. Participaron en el encuentro Agustín Dorantes, titular de la SEDESOQ; y Fernando González, titular de la SDUOP; así como Carlos Rodríguez, titular de la CEPC; y Lorena García, titular de IVEQ. (N)

JÓVENES QUERETANOS SON LÍDERES NACIONALES

Construyendo mi Mundo es un proyecto que ha impactado en la vida de decenas de queretanos, abonando a que tengan una mejor calidad de vida, en este sentido son ganadores a nivel nacional de Somos el Cambio, motivo por el cual en pocos días viajarán a Nuevo Vallarta para asistir a la premiación, donde expondrán todos los resultados obtenidos tras el arduo trabajo en Malpaís Landa de Matamoros. Además, recibieron el nombramiento de "Seguimiento de Proyectos Estatales" por parte de Virginia Hernández, titular de la SEJUVE. (N)

PODER LEGISLATIVO

SE REÚNE BEATRIZ MARMOLEJO CON LA TITULAR DE LA SESEQ

La diputada Beatriz Marmolejo, presidenta de la Mesa Directiva de la LX Legislatura del Estado, sostuvo un encuentro con Martina Pérez, titular de la SESEQ. El objetivo de la reunión fue revisar los temas que se trabajarán para atender las medidas de salud al interior del Poder Legislativo y realizar diferentes gestiones para el Distrito XIII. (N, ADN)

MORENA SIN AVISO DE SALIDA DE 2 DIPUTADOS

Hasta ahora, la dirigencia estatal de Morena no ha sido notificada sobre la salida de la bancada legislativa de Juan José Jiménez Yáñez y Laura Andrea Tovar Saavedra, dio a conocer Mauricio Ruiz, delegado en funciones de presidente del partido. En entrevista vía telefónica, señaló que quienes integran al partido deben tener la convicción de trabajar por un proyecto de nación, encabezado por el presidente de la República AMLO, y afirmó que Morena es más grande que las diferencias personales de un diputado. (DQ)

AVALAN LLAMADO DE AMLO A LA OPOSICIÓN

La invitación del presidente de la República a algunos exgobernadores emanados de otras fuerzas políticas para integrarse al Gobierno federal es con la finalidad de sumar esfuerzos para que el proyecto de nación avance, aseguró el presidente de Morena en la entidad, Mauricio Ruiz Olaes. Respecto a la posible invitación que el presidente López Obrador podría hacer al exgobernador FDS, dijo que no se deben apresurar juicios y, en caso de ser así, se debe juzgar una vez que se conozca el puesto que ocuparía. (AM)

SÁBADO 16 DE OCTUBRE DE 2021

MUNICIPIOS

RÍO DE BASURA, INSEGURIDAD Y HASTA DROGAS

Comerciantes de la zona afirman que, dentro del Río Querétaro, entre las calles Benito Juárez y Corregidora Norte en avenida Universidad, hay una proliferación de personas en situación de calle que contamina el espacio y los alrededores al dejar basura y hacer sus necesidades a plena luz del día, además de generar inseguridad por la venta y consumo de drogas. Según locatarios, ha sido paulatino el crecimiento de esta población, que encontró refugio debajo de los puentes de esta transitada avenida a un costado del primer cuadro del Centro Histórico de la ciudad, situación que no ha pasado desapercibida por la población que diariamente recorre este sitio. (DQ)

SE REACTIVA TURISMO

De poco en poco el turismo se ha ido reactivando en el estado y ahora con el paso al escenario A se espera que este crezca mucho más; a pocos días de este decreto, muchas personas se han animado a salir y dar un recorrido por el Centro Histórico para conocer a fondo Querétaro y todos los secretos que guarda, así lo platica Jorge Cortés, guía de turistas certificado que en menos de 10 minutos a mí me desmintió toda la primaria. (N)

TOMA PROTESTA GOBERNADORA INDÍGENA DE QUERÉTARO

A través de la Consejería Nacional de las Gubernaturas Indígenas, se llevó a cabo la toma de protesta de la gobernadora indígena del estado de Querétaro, Alma Rosa Perea; la cual estuvo acompañada de autoridades estatales y municipales de El Marqués. Mediante un ritual prehispánico, se pidió permiso a los cuatro elementos y Alma Rosa, recibió el bastón de mando, por parte del consejero nacional, José Tomás Martínez “Deseamos como todos que le vaya bien en su gestión que durará seis años y que le permitirá ayudar a su comunidad, la insto a que se desempeñe honestamente, y de forma sencilla con nuestra gente, porque nuestra gente es sencilla y bajo esa premisa la exhortó a que trabajemos en beneficio de las comunidades indígenas” afirmó Martínez. (N)

GOBIERNO DE SJR COLABORARÁ PARA ESCLARECER EL HOMICIDIO DEL EX ELEMENTO DE PC

El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera aseguró que como autoridad municipal colaborará con las autoridades competentes para esclarecer el homicidio del ex elemento de Protección Civil, que fue localizado sin vida con un disparo en la cabeza en Santa Cruz Nieto. (ADN)

PARA EL QUE TUERZA EL CAMINO, NO HABRÁ MIRAMIENTOS; ROBERTO CABRERA

El alcalde Roberto Cabrera, reconoció la labor, vocación y espíritu de servicio de los policías, pero advirtió que al que “tuerza el camino, no vamos a tener miramientos”. Cabrera Valencia, destacó que en Querétaro la mayoría de las policías están evaluados como los mejores del país, sin embargo, fue enfático, al referir que no se permitirá la corrupción. (ROTATIVO)

SE REÚNE ROBERTO SOSA CON VECINOS DE RESIDENCIAL SANTA FE

Roberto Sosa Pichardo, presidente de municipal de Corregidora, se reunió en una mesa de trabajo con vecinos de Residencial Santa Fe, para establecer líneas de acción que contribuyan al bienestar de quienes viven en la zona y determinar acuerdos para que se integren a la mesa directiva de colonos representantes de las nuevas etapas del desarrollo habitacional. (N)

SÁBADO 16 DE OCTUBRE DE 2021

DESIGNAN COMISIONES DE REGIDORES

Este viernes en sesión ordinaria de Cabildo, se presentó la propuesta para la asignación y aprobación de las comisiones que deberán encabezar cada uno de los integrantes de este cuerpo colegiado pertenecientes a las fracciones partidistas que participaron durante las elecciones pasadas, y con ello dar pauta a un trabajo específico para favorecer a la población. Con 14 votos a favor y uno en contra, las áreas fueron repartidas de la siguiente manera, el alcalde Roberto Cabrera, estará encabezando las comisiones de Gobernación, Obras y Servicios Públicos, Seguridad Pública, Tránsito y Policía Preventiva; además de Desarrollo Urbano y Ecología. Vicente Zamora Rivera, quedó a cargo de Desarrollo Agropecuario; Crispina Osornio Valencia, Salud Pública; Rosa María Ríos García, Igualdad de Género y Derechos Humanos, Mujer y Familia; Karla Viviana Cortes Ocampo, Educación y Cultura; Itzel Abigail Guerrero Soto, Asuntos de la Juventud. (ESSJR)

DELEGADOS GANARÁN DEMOCRÁTICAMENTE

Para el proceso de elección de delegados y subdelegados en el municipio, se espera un proceso en el que ganen los mejores perfiles. Para el proceso de elección de delegados y subdelegados en el municipio de San Juan del Río, se espera una contienda que en donde se privilegie la democracia, refirió Roberto Cabrera, presidente municipal, quien adelantó que este procedimiento se podría llevar a cabo para el 21 de noviembre. (ESSJR)

JUAN GUZMÁN PONDERA EDUCACIÓN

Con el objetivo de apoyar el desarrollo integral educativo de las y los estudiantes, el presidente municipal de Huimilpan, Juan Guzmán, se reunió con directores de diferentes instituciones escolares para conocer las problemáticas y necesidades que enfrentan día a día. El edil mencionó que los jóvenes son parte fundamental del municipio, motivo por el que una de las principales prioridades de la administración 2021-2024 es el bienestar y la intervención en el área educativa para su mejora. (DQ)

INFORMACIÓN GENERAL

ESPERA SNTSA TERCERA DOSIS DE PFIZER PARA PERSONAL DE SALUD

Sólo el dos por ciento de los trabajadores del sector salud representados por el Sindicato Nacional de Trabajadores de la SESEQ, Sección 32, no ha recibido ninguna dosis de la vacuna contra COVID-19, destacó la secretaria general del organismo, Silvia Rivera, quien precisó que este grupo fueron los que no aceptaron ser inmunizados. (N)

REGULARIZACIÓN DE AUTOS CHOCOLATE IMPACTARÁ EN UN 20% LAS VENTAS

Un impacto del 20 por ciento en las ventas de automóviles podría generar en una primera instancia el decreto que el presidente AMLO firmará para regularizar los llamados autos chocolate, adelantó la presidenta de la Asociación Mexicana de Distribuidores Automotores (AMDA) en Querétaro, Laura Rodríguez. Estas cifras representarían un impacto económico para las distribuidoras, pues para agosto del 2021 se tenía un decremento del 4.2 por ciento con mil 777 unidades vendidas comparado con el 2020, uno de los años en los que se reportaron las cifras más bajas por la pandemia de COVID-19. (N, EUQ)

RIESGOSO DECIR SI O NO SIN DISCUTIR ANTES LA REFORMA ELÉCTRICA: ENRIQUE BURGOS

La iniciativa de reforma constitucional en materia eléctrica requiere evitar posturas radicales y realizar un trabajo conjunto entre diputados y senadores, de todos los partidos políticos, para su estudio y convocar a todos los sectores, para escuchar y analizar las expectativas y los alcances de esta propuesta, externó el exgobernador y senador, Enrique Burgos García. (ADN)

SÁBADO 16 DE OCTUBRE DE 2021

UAQ DENUNCIA AMBIGÜEDAD DE CONACYT EN NUEVAS REGLAS DE PROPIEDAD INTELECTUAL

La UAQ criticó que la nueva cláusula de Derechos de propiedad intelectual en sus convocatorias, pues condiciona a las universidades y centros de investigación a ceder la autoría del conocimiento que se desarrolla en las instituciones. Mediante un comunicado, la UAQ indicó que es una institución de educación pública que, en su mandato constitucional y legal, realiza de manera puntual sus tareas de docencia, vinculación, investigación y extensión. A través de ellas genera conocimiento en beneficio de su comunidad y de la sociedad. Parte de estas acciones corresponden al registro de propiedad intelectual de estudiantes y docentes, fruto del talento y esfuerzo académico. (CÓDICE INFORMATIVO)

EL 70% DE LA POBLACIÓN ESTUDIANTIL EN LA UAQ TIENE DISCAPACIDAD VISUAL

La Dirección de Atención a la Comunidad UAQ, a través de la Coordinación de Atención al Estudiante con Discapacidad (ATEDI), se unió a la conmemoración el Día Internacional del Bastón Blanco, el cual se conmemora cada 15 de octubre desde 1980, con el objetivo de generar la integración y sensibilización de la sociedad con las personas con discapacidad visual. La Unión Mundial de Ciegos en París, conformada por representantes de organizaciones e instituciones, fue quien proclamó esta fecha. (ADN)

QUERÉTARO PERMANECE EN SEMÁFORO AMARILLO

En la actualización del nuevo Semáforo de Riesgo Epidémico de COVID-19, la Secretaría de Salud del gobierno federal anunció este viernes, que el estado de Querétaro permanece en color amarillo. La disposición entrará en vigor este lunes 18 de octubre, y estará vigente hasta el 31 de octubre. Es de recordar que este color significa riesgo medio en el marco de la pandemia que se vive por COVID-19. (N)

URGE LA REVISIÓN DE LAS OBRAS PLUVIALES

Para el presidente del Colegio de Ingenieros Civiles de Querétaro, Sergio Camacho. Resulta necesaria una revisión de la infraestructura pluvial no solo de municipios afectados por las precipitaciones pluviales recientes, sino del estado en general. Dijo que deberá trabajarse en esta revisión y más en aquellos lugares donde se concentran grandes densidades poblacionales como es el caso de las dos zonas metropolitanas de la entidad. (DQ)

ALISTAN MÁS ESPACIOS PARA CENTROS NOCTURNOS

Luego de una crisis sanitaria y económica prolongada por 18 meses, el sector de la diversión nocturna ya prepara la apertura de nuevos negocios en la capital queretana. El líder de la Asociación de Empresarios y Trabajadores de Discotecas, Antros y Centros Nocturnos, Emilio Lugo informó que se trata de cuatro nuevos negocios que proyectan abrir operaciones antes de que concluya el 2021. Los proyectos representan una inversión aproximada a los 30 millones de pesos. Compartió que estas inversiones se estarán ubicando en las zonas de Jurica y Juriquilla además de Bernardo Quintana, mismas que estarán contribuyendo con fuentes de empleo en un sector que recordó ha sido severamente golpeado. (DQ)

ECONOMÍA COMERCIAL, CERCANA AL 8%

Al cierre de 2021 se pronostica un crecimiento de 8% para el sector comercial, un signo de recuperación a más de un año y medio del inicio de la pandemia de COVID-19, informó el presidente de la Canaco en Querétaro, Fabián Camacho. Indicó que la transición del Escenario A, que se relaciona con la evolución epidemiológica del COVID, ha permitido tener más afluencia de clientes y, por tanto, más ventas; esto permite tener una expectativa positiva, tras la contracción económica que se registró en el 2020. (AM)

SÁBADO 16 DE OCTUBRE DE 2021

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q “RIESGO”

Por Adán Olvera

En San Juan del Río, los riesgos de un apoderamiento de la “plaza” por parte del crimen organizado es un asunto preocupante y es que desde hace años los delincuentes le echan el ojo a esta población que tiene una ubicación estratégica. El paso de los ductos de hidrocarburos por una importante zona de San Juan del Río llamó como queso a los ratones, a los malandros y comenzaron las operaciones de grupos de Hidalgo y enfrentarse con grupos delictivos del Estado de México y con despistados contratados localmente. Habitantes de la comunidad de Cazadero, refieren que hay presencia del crimen organizado y un grupo delictivo dedicado al huachicol, venta de droga y trata de personas. Hay denuncias de personas desaparecidas, sobre todo de personas en edad productiva que han caído aparentemente en las garras de la delincuencia que opera sin hacer mucho ruido, pero con el conocimiento de mucha gente. Grupos de activistas están denunciando la presencia de grupos dedicados a la trata y también personas de las que no se sabe su paradero, que nunca regresaron después de realizar sus actividades laborales. Grupos que “laboran” en Querétaro e Hidalgo. Hoy la demanda de seguridad y paz en San Juan del Río está más vigente que nunca y no queremos ver ahí el viacrucis que viven muchas familias mexicanas buscando a sus parientes desaparecidos y sin que se pueda resolver las causas de estos hechos ilícitos, porque lo que más duele es la impunidad. DE REBOTE. Fiel a su estilo priista de vieja guardia Juan José Jiménez, diputado plurinominal de Morena, filtra sus berrinches de presuntamente abandonar la bancada de ese partido, con la intención de ganar espacios que de ninguna otra forma puede obtener. Igual y sus “bombazos” informativos pronto cansarán a los que le compraron la idea, que es un elemento valioso para la izquierda queretana. Los va a cansar. (DQ)

ACENTOS “RECUPERACIÓN DEL RÍO QUERÉTARO”

Por Rodrigo Pantoja

El Río Querétaro nace en el Cerro del Zamorano en los límites de Guanajuato y Querétaro. Atraviesa varios municipios, entre ellos Colón, El Marqués, y Querétaro. De acuerdo con registros históricos, la gente que recurría al Río realizaba distintas actividades recreativas como nadar y paseos en balsa. En el río, era en común encontrar peces, cangrejos y una diversidad de aves. Sin embargo, la realidad del Río Querétaro hoy es muy diferente. El río está contaminado por un sinnúmero de viviendas y colectores dañados que vierten ahí su drenaje. Asimismo, tanto industrias, agricultores y ganaderos utilizan pesticidas, fertilizantes y químicos que terminan en su cauce. Diversos estudios realizados por CONAGUA, académicos y organizaciones civiles determinan que los niveles de contaminación del agua son alarmantes. En el río se puede encontrar altos índices de coliformes fecales, grasas, aceites y metales pesados. Asimismo, los niveles de “Demanda biológica de Oxígeno” (DBO) y “Demanda Química de Oxígeno” (DQO) están por encima de límites permisibles por las normas mexicanas. Es importante recordar que los ríos son organismos vivos fundamentales para la diversidad biológica y son también patrimonio biocultural. Un buen manejo del río reduce los riesgos de salud pública, promueven la cohesión social, la utilización de espacios públicos y previene inundaciones. Por lo anterior, es urgente la acción de los 3 niveles de gobierno, CONAGUA, CEA, SEMARNAT, Sociedad civil, Academia, Consejo de cuencas y ciudadanos en general para recuperar el Río Querétaro. Las acciones necesarias implican desde concientizar a los ciudadanos y la participación en limpiezas comunitarias, hasta el diseño de estrategias y la gestión y aplicación ética de recursos económicos. Esta es la historia del Río Querétaro, sin embargo, en México existen 1,471 ríos con historiales semejantes. La labor y compromiso de los mexicanos es titánica. Comencemos por recuperar nuestros ríos hoy. (AM)

SÁBADO 16 DE OCTUBRE DE 2021

BAJO RESERVA

Toma de protesta de Abigail, a puerta cerrada y sin público. El PRI de Querétaro vive una situación sui generis. El 26 de septiembre eligieron a la nueva dirigencia estatal que encabeza Abigail Arredondo, quien todavía no entra en funciones. Este lunes tomará protesta en un evento a puerta cerrada, donde no estará la militancia a la que representará y tampoco habrá prensa, pero además el acto no se realizará en Querétaro sino en la Ciudad de México, en la oficina del presidente del CEN, Alejandro Moreno, que se transmitirá por redes sociales. Los adversarios a esta nueva dirigencia aseguran que esto se da así por la falta de militancia en Querétaro, pero el ala opuesta asegura que es por la pandemia. Ramírez Argüello cumplió su primera quincena con la 4T. Hace 16 días dejó su cargo en el gobierno estatal panista de Querétaro, y de inmediato, nos cuentan, se subió al barco de la 4T. Julio César Ramírez Argüello dejó el 30 de septiembre la Secretaría de Salud (Seseq) de Querétaro, y desde el 1 de octubre es director de hospitales del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) que preside el tabasqueño, Juan Antonio Ferrer. Este nombramiento, nos comentan, nadie lo creía debido a que Morena lo criticó con dureza por algunas declaraciones polémicas que hizo el excolaborador de Francisco Domínguez, pero ahora seguramente en este partido ya ni se acuerdan. (EUQ 2)

CON-TEXTOS “DE DIVISIONES Y SOLEDADES”

Por Fernando Paniagua

“Para el presidente López no hay medias tintas, no hay opción de diálogo, salvo cuando lo acorralan; para todo lo demás, el Ejecutivo federal todo lo ve blanco o negro; los matices, desde su perspectiva, no existen y al no existir en su forma de pensar; entonces, no hay manera de que pueda transigir. “Que alguien tenga una visión así de obtusa no es novedad; ha habido y seguirá habiendo personajes con esa característica; lo malo es que un personaje así tenga la responsabilidad de gobernar un país; ese es el verdadero peligro. “Ver las cosas en blanco y negro, observar los escenarios como un campo de batalla entre buenos (nosotros) y malos (los demás) sólo acentúa la polarización generada durante el proceso electoral. “Ver el escenario sólo como una confrontación entre chairros contra fifís; entre liberales contra conservadores; entre sociedad de avanzada contra ciudadanos retrógradas, sólo genera más división, una división que se le revertirá al mismo Ejecutivo federal con el tiempo, cuando comience a necesitar, una vez reducido su margen de aceptación generado por el desgaste natural del ejercicio del poder, el respaldo de aquella población que no se haya decepcionado de él”, estas líneas, estimado lector, querida lectora, las escribí y se publicaron el 27 de marzo de 2019. Desafortunadamente para este país, a dos años y siete meses de distancia, la reflexión sigue siendo la misma y hoy, 31 meses después, observo, además de la obcecación y el maniqueísmo más arraigados, un factor adicional; la soledad. Sí, el inquilino de Palacio mantiene el discurso divisor de chairros contra fifís, buenos y malos; pero en medio de grandes conflictos que enfrenta solos – Se ha fijado que nadie sale a defender estos temas: -Gertz Manero, el conflicto laboral en la refinería de Dos bocas, Pío, Martinazo, PEMEX, CFE, Bartlett, Irma Eréndira y un larguísimo etcétera de casos de corrupción que ha solapado y, a ello, se debe sumar la discusión de la reforma energética y la sucesión presidencial, impulsada por él mismo para mantener el discurso maniqueo y su obsesión por la revocación de mandato-. Observo, pues, demasiados frentes para un tipo que sólo atina a hablarle a sus mascotas, pero que no entiende otro idioma; el del diálogo y la concertación. El maniqueísta palaciego sigue ahí. Ya falta menos. ¡Les digo! El último párrafo. Ya fue publicada la convocatoria para la elección de la nueva dirigencia del PAN en el estado que será el 11 de diciembre y en la que contendrán, sin duda, Leonor Mejía Barraza y Eduardo Loyola Vera. La primera, me dicen, de pañales azules y con el respaldo de cuadros importantes del panismo local, como es el caso del Senador por Querétaro, Alfredo Botello; el segundo, hermano del exmandatario estatal y diputado federal, Ignacio Loyola Vera. Veremos de qué color pinta el azul. ¡Digo!(EUQ)

SÁBADO 16 DE OCTUBRE DE 2021

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL